
Parc éolien de Trans sur Erdre – enquête publique du 18 septembre 2018 au 19 octobre 2018 
____________

JULIEN CIRON                 18/09/18 18:07  

objet questions projet éolien 
 
bonsoir , 
serait possible d avoir l emplacement exacte des éoliennes pour lesquelles un permis a été déposé 
sur trans sur erdre ? 
( j'en ai déjà 6 en face de chez moi , + les 3 que l on aperçoit de ligné ...) 
cordialement 
julien Ciron  
Château de la chauvelière 
joué sur erdre 

Jean RABIAN                                     22 sept. 2018 14:20 

Monsieur le Commissaire enquêteur,
Je vous ai rendu visite ce samedi matin 22 septembre en Mairie de Trans 
et vous ai remis un document intitulé "Un pic de la demande mondiale 
d’énergie d’ici près de 15 ans"
Etant donné la mauvaise qualité du tirage, je me permets de vous le 
faire parvenir en version pdf.
Par ailleurs, j'ai communiqué à nos sociétaires l'adresse mel de la 
Mairie de Trans contact@mairie-trans.fr pour envoyer leurs observations 
sur le projet éolien. Pouvez-vous me préciser si ces documents seront 
pris en compte ou si il faut refaire un envoi sur l'adresse 
enquete.eolien.trans@gmail.com

Cordiales salutations
Jean Rabian
Pour info, notre site internet : http://eoliennes-ancenis.fr
2 pièces jointes

Un pic de la demande mondiale d’énergie d’ici près de 15 ans ? 

20 septembre 2018 www.connaissancedesenergies.org/un-pic-de-la-demande-mondiale-denergie-
dici-pres-de-15-ans-180920? 

La consommation mondiale d’énergie primaire pourrait atteindre un pic en 2032 avant de diminuer 
grâce aux mesures d’efficacité énergétique selon l'Energy Transition Outlook publié mi-septembre 
par DNV GL. Né de la fusion des sociétés norvégienne Det Norske Veritas et allemande 
Germanischer Lloyd, le groupe DNVL GL propose entre autres des services de certification et 
d’expertise dans les secteurs maritime, pétrolier et gazier.

Un découplage entre consommation d’énergie et croissance économique 
La consommation mondiale d’énergie primaire pourrait augmenter de 11% d’ici à 2032, atteignant 
cette année-là un pic de 662 EJ (1 EJ =1018 J) selon les prévisions de la société de conseil et de 
certification DNV GL. Elle devrait par la suite baisser et retrouver en 2050 un niveau proche de la 
consommation actuelle. 

http://eoliennes-ancenis.fr/
mailto:enquete.eolien.trans@gmail.com
mailto:contact@mairie-trans.fr


Si le monde « aura besoin de moins d'énergie d'ici une demi-génération » selon les termes de Rémi 
Eriksen, président de DNV GL, c’est en grande partie grâce aux efforts d’efficacité énergétique. 
L’intensité énergétique mondiale, c’est-à-dire la consommation mondiale d’énergie par point de 
PIB, pourrait baisser de 2,3% par an dans les décennies à venir (contre - 1,1% par an en moyenne 
lors des deux dernières décennies).  La relation entre consommation d’énergie et croissance 
économique pourrait ainsi « se découpler définitivement en 2035 », estime DNV GL. 
La consommation mondiale d’électricité devrait pour sa part doubler d’ici à 2050, date à laquelle 
ce vecteur pourrait satisfaire 45% de la consommation finale d’énergie selon DNV GL (contre près 
d’un cinquième à l’heure actuelle). 
Un mix énergétique composé pour moitié d’énergies fossiles en 2050
Dans ses prévisions, DNV GL voit la consommation mondiale de pétrole culminer en 2023(2), le 
gaz naturel devenant la première source d’énergie à partir de 2026. Les énergies fossiles pourraient 
encore compter pour près de la moitié du mix énergétique mondial en 2050 (25% pour le seul gaz 
naturel) selon DNV GL, contre plus de 80% à l’heure actuelle.
Avec la forte électrification des usages, les énergies solaire photovoltaïque et éolienne seraient les 
principales bénéficiaires de la transition énergétiques envisagée par DNV GL : elles pourraient 
respectivement satisfaire 16% et 12% des besoins énergétiques mondiaux en 2050, dépassant à cet 
horizon les filières renouvelables « historiques » (11% pour la biomasse, 4% pour 
l’hydroélectricité). La part du nucléaire devrait pour sa part progresser d’ici à 2030 avant de 
retrouver au milieu du siècle un niveau proche de celui de 2016 (5%).
Précisons que la part des transports dans la consommation mondiale d’énergie pourrait baisser, de 
27% actuellement à 20% en 2050, avec une forte pénétration des véhicules électriques (majoritaires
sur les routes au sein du parc mondial de véhicules à partir de 2042 selon DNV GL).

Selon DNV GL, le solaire photovoltaïque pourrait devenir la 2e source d’énergie dans le monde 
devant le pétrole à partir de 2049. (©Connaissance des Énergies, d’après DNV GL) 

Une transition énergétique « abordable » mais la cible des 2°C encore lointaine… 

Signe de la transition énergétique envisagée par DNV GL, les investissements mondiaux dans les 
énergies renouvelables et les réseaux pourraient tripler d’ici à 2050 tandis que ceux liés aux 
énergies fossiles pourraient diminuer d’un tiers durant cette période. 

DNV GL qualifie la transition énergétique mondiale de « financièrement abordable », estimant que 
« la réduction des besoins en énergie se reflétera aussi dans les investissements, les dépenses 
globales devant passer de 5,5 % du PIB mondial aujourd'hui, à 3,1% (en 2050) ». 

Les prévisions présentées restent toutefois incompatibles avec l’objectif de contenir à 2°C la hausse
du réchauffement climatique d’ici à la fin du siècle (par rapport aux températures préindustrielles), 
objectif fixé à la COP21. En l’absence de « solution miracle », DNV GL appelle à « accroître 
l'efficacité énergétique, les énergies renouvelables et le captage et le stockage du carbone (CSC) ». 

Précisons que DNV GL a, dans ses prévisions, retenu des hypothèses de croissance 
démographiques inférieures de 6% à celles de l'ONU. 

Globalement les énergies fossiles (charbon, pétrole et gaz), ainsi que le nucléaire, atteignent leur 
pic de production vers 2030, c'est à dire dans environ 10 ans, et dans la filière renouvelable le 
photovoltaïque et l'éolien continuent leur croissance jusqu'en 2050, ce sont bien les énergies 
d'avenir. 

Contribution apportée à l’enquête publique du projet de parc éolien de Trans sur Erdre le 
22/09/2018 par Jean Rabian, fondateur d’Eoliennes en Pays d’Ancenis (EOLA) 



Rémy Dherbecourt 23 sept. 2018 22:27

bonsoir Monsieur,

Je souhaitais m'assurer de la veille de cette boite mail afin de procéder à des échanges écrits le 
temps de l'enquête publique concernant l'implantation d'éoliennes sur le site du Mont-Friloux / 
Trans-sur -erdre.

bien cordialement

Mr Poisbeau- Secrétaire ADESP

Gonzague Bureau           24 sept. 2018 08:42

A l’attention  du commissaire enquêteur 
Monsieur 
Joint la carte de l’implantation des éoliennes dans le nord est du département qui démontre 
allègrement le mitage et le sur nombre ( cette carte n’est pas à jour, vous pouvez en ajouter une 
dizaine depuis la réalisation)
Joint le lien de BFM sur les résultats financiers de de Winstrom, c’est édifiant leurs comptes perdent
quasi 300 000 € sur le dernier exercice comptable connu !!
Joint un extrait du journal l’informateur judiciaire relatant que 44% de l’Energie éolien des pays de 
la Loire est situé dans le nord est du département
La suite par mail séparé pour ne pas être trop lourd 
Merci d’accuser réception de ce mail
Cordialement
 
Gonzague Bureau
La porte 
44440 Riaillé
06 66 22 54 44

ÉNERGIE

ÉNERGIE

LOIRE-ATLANTIQUE Portrait de l'énergie 
éolienne

Prenant une part toujours plus importante dans le mix énergétique français, la production
électrique d'origine éolienne progresse de manière constante. En France mais aussi en région Pays

de la Loire...

© Pixabay

44%

Tirée par la croissance des parcs et les

évolutions technologiques, la région des Pays de la Loire se positionne en 6ème place des régions
productrices d'électricité à partir d'éoliennes en France (périmètre des nouvelles régions) avec 1 261

GWh injectés sur le réseau en 2016 pour une puissance de 732 MW, soit 6% de la puissance
éolienne installée au niveau national.

entre 120 et 150 m du sol. Petite spécificité du Département : à l'échelle locale, de nombreux projets
éoliens ont ouvert leur capital à de l'investissement participatif : ferme éolienne d'Avessac (Redon

Agglomération), Eolandes à Teillé (Communauté de Communes du Pays d'Ancenis)...
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Le département de Loire-Atlantique représente 44% de la puissance éolienne installée en Pays de la
Loire.

Depuis 2003, la puissance éolienne en région Pays de la Loire n'a cessé d'augmenter pour atteindre
732 MW en 2016. Très soutenu, le rythme de développement dela puissance éolienne annuelle

constaté atteint 11% par an sur la période 20102016. Toutefois, la part de la production électrique à
partir d'éoliennes dans le mix énergétique régional reste faible par rapport aux besoins liés à la

consommation (4,6% en 2016).

Perspectives de développement La Programmation Pluriannuelle de l'Énergie (PPE) établit au
niveau national les priorités d'actions des pouvoirs publics dans le domaine de l'énergie. Concernant
la filière éolienne, elle fixe selon les scénaris (haut ou bas) un objectif national compris entre 24 800

MW et 29 000 MW de puissance éolienne installée à l'horizon 2023.

Aujourd'hui, au regard des objectifs du Schéma Régional Climat Air Energie (SRCAE) et de la mise
en service des parcs éoliens en mer au large de Saint-Nazaire et des lles d'Yeu et de Noirmoutier, la
puissance éolienne installée en région Pays de la Loire pourrait être multipliée par trois à l'horizon

2020.

Dans le cadre de l'élaboration de la PPE 2018-2023, une démarche de concertation visant à associer
l'ensemble des acteurs locaux a été mise en place par l'Etat afin d'approfondir les enjeux liés au

déploiement de l'éolien : cadre réglementaire, retombées fiscales, financement des projets,
renouvellement des parcs existants (« repowering ») et protection de la nature et des paysages. Dix

propositions ont été formulées en janvier 2018 pour accélérer la concrétisation des projets et
améliorer leur acceptabilité au niveau local. Sur saisine du ministère de la Transition écologique et
solidaire, la Commission Nationale du Débat Public (CNDP) a, par ailleurs, organisé des débats en

région du 19 mars au 30 juin 2018 portant sur la future PPE.

Profil type Concentrés majoritairement dans le NordEst du département, 47% de la puissance
installée se situe sur la Communauté de communes de Châteaubriant Derval et la Communauté de

communes du Pays d'Ancenis. Sur la façade littorale au Sud du département, on compte 23,5% de la
puissance installée sur la Communauté d'agglomération Pornic Agglo Pays de Retz et la

Communauté de communes Sud Retz Atlantique.

Au niveau départemental, sans compter le parc éolien en mer, la puissance éolienne installée
pourrait augmenter de 30% de 2016 à 2020. Toutefois, les projets restent impactés par des délais

d'incubation importants (entre 6 et 7 ans) ainsi que des problématiques d'acceptabilité sociale
prégnantes, la qualité du paysage et le bruit constituant les principales causes de perception négative

des éoliennes.

Cette enquête a été réalisée par l'AURAN, Agence d'Urbanisme de la Région Nantaise. L'Auran
produit des analyses, décrypte les tendances et actualise des données pour les collectivités. C'est un

outil partenarial d'aide à la décision pour les élus et une ressource pour la compréhension et la
mémoire des territoires.

Le parc éolien type du département pos- sède une puissance installée de 10 MW. Il regroupe cinq
aérogénérateurs munis de turbines de 2 MW dont la hauteur se situe
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Uwe SCHAUM - Dirigeant de la société Energie Eolienne de Plouguernevel - BFMBusiness.com
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En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez nos CGU et l'utilisation de cookies afin 
de réaliser des statistiques d'audiences et vous proposer une navigation optimale, la possibilité de 
partager des contenus sur des réseaux sociaux ainsi que des services et offres adaptés à vos centres 
d'intérêts. Pour en savoir plus et paramétrer les cookies.
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19/09/2018

Uwe SCHAUM - Dirigeant de la société Energie Eolienne de Plouguernevel - 
BFMBusiness.com Uwe SCHAUM est né le 13 février 1963. Uwe SCHAUM est gérant de 
l'entreprise Energie Eolienne de Plouguernevel qui a été créée en 2006. Le chiffre d'affaires de la 
société en 2016 s'élève à 245 782 €.

Uwe SCHAUM est également mandataire de 13 autres sociétés :

Energie Eolienne de Bourcq-contreuve, Energie Eolienne Alpha, Parc Eolien des Chenaies Hautes...

Ajoutez yotis photo

M Uwe SCHAUM, complétez votre profil

Mandats de Uwe SCHAUM

ENERGIE EOLIENNE DE PLOUGUERNEVEL

Afficher le téléphone

Uwe SCHAUM est Gérant

Adresse

RUE DU PRE LONG 35770 VERN SUR S...

Capital

500 €

3511Z / Production d'électricité

==

APE

CA 2016

245 782 € - - 294 553 €

Résultat

Effectif Dirigeants

N.C. 2

WINDSTROM FRANCE



Uwe SCHAUM est Gérant

29 RUE DU DANEMARK 56400 BRECH

Adresse

Capital

95 000 €

APE

8299Z / Autres activités de soutien aux entr...

CA 2017

N.C.

Effectif

6

Résultat

- 459 079 €

Dirigeants

1

SCHAUM HOLDING

Uwe SCHAUM est Gérant

Adresse

3 IM DES BLEUETS 56400 BRECH

Capital

154 600 €

APE

6430Z / Fonds de placement et entités finan...

CA 2017

N.C.

Effectif

Effectif

N.C.

Résultat

341 €

Dirigeants

1

ENERGIE EOLIENNE ALPHA

Uwe SCHAUM est Gérant



Adresse

29 RUE DU DANEMARK 56400 AURAY

Capital

2 000 €

APE

3511Z / Production d'électricité

CA 2016

N.C. -30 €

Effectif

N.C.

Résultat

Dirigeants

1

ENERGIE EOLIENNE BETA

Uwe SCHAUM est Gérant

Adresse

29 RUE DU DANEMARK 56400 BRECH

Capital

5 000 €

APE

3511Z / Production d'électricité

CA 2016

N.C.

Effectif

N.C.

Résultat

- 452 €

Dirigeants

1

En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez nos CGU et l'utilisation de cookies afin 
de réaliser des statistiques d'audiences et vous proposer une navigation optimale, la possibilité de 
partager des contenus sur des réseaux sociaux ainsi que des services et offres adaptés vos centres 
d'intérêts. Pour en savoir plus et paramétrer les cookies.

https://dirigeants.bfmtv.com/Uwe-SCHAUM-4525877/
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Sources : L’air de de l’Erdre, DPHN44, DREAL Pays de la Loire [http://carto.sigloire.fr/1/ 
n_sre_eolien_r52.map], Date : Octobre 2016

CHARTE DE L’ENVIRONNEMENT Article 1. Chacun a le droit de vivre dans un environnement 
équilibré et respectueux de la santé. Article 7. Toute personne a le droit, dans les conditions et les 
limites définies par la loi, d'accéder aux informations relatives à l'environnement détenues par les 
autorités publiques et de participer à l'élaboration des décisions publiques ayant une incidence sur 
l'environnement.

CODE DE L’ENVIRONNEMENT Article L110-1. En substance, la production d’énergie 
renouvelable ne peut pas se faire au détriment des autres objectifs de préservation qui concourent à 
l’objectif du développement durable.

Réalisation et contact : lairdelerdre@yahoo.com, 06-75-18-52-34, avec le soutien de la DPHN44 
Contact : assodphn44@outlook.fr

Enquête À

l’attention publique -Trans Jusqu’au En 10 mairie sur impasse du en Erdre 44440 17 cours 
commissaire ou octobre par des (Eolandes)

Teillé sur courrier Jardins le 12h,

projet enquêteur, Teillé

Le développement durable

L’association « L’air de l’Erdre » organise une réunion d’information et d’échanges sur ces projets

vendredi 18 novembre 2016, 20h salle de l’Auvinière, Joué sur Erdre

104 aérogénérateurs autorisés 32 aérogénérateurs en projet

Enquête publque en cours sur le projet Teillé-Trans sur Erdre Jusqu’au 17 octobre 12h, En mairie 
ou par courrier À l’attention du commissaire enquêteur, 10 impasse des Jardins 44440 Teillé

Gonzague Bureau 24 septembre 2018 à 08:47

À : "enquete.eolien.trans@gmail.com" <enquete.eolien.trans@gmail.com>
Monsieur l’enquêteur 
Joint une information qui confirme la dévaluation des biens immobiliers dans l’environnement des
parc éolien
La Fédération Environnement Durable prépare un dossier  concernant la dévaluation des biens 
immobiliers situés au voisinage des éoliennes .

Certains promoteurs osent  encore affirmer  que les maisons situées à proximité de ces machines  
"prennent de la valeur"....
 
 Voicià titre d'exemple  l'attestation d'un notaire à Mr Arlot  qui certifie le contraire:

"Ce bien peut êre valorisé de  180.000 euros à 200.000 euros mais compte tenu de l'immediate 
proximité des éoliennes une décote de 20 à 30% devrait s'appliquer soit une valorisation de 135.000
à 145.000 euros..

http://eolinfo.net/index.php?option=com_acymailing&ctrl=url&subid=124368&urlid=2160&mailid=359


Un nouveau parc éolien de 5 éoliennes de St Germier a été construit dans les Deux Sèvres à la 
frontière de la commune de Rouillé dans la Vienne. La maison de Mr Arlot membre de l 'association
ventdubocage est une  ancienne ferme  qui  se trouve à  700 m de la première éolienne 

Cordialement

Gonzague Bureau
La porte 
44440 RIAILLE
06 66 22 54 44

Gonzague Bureau 24 sept. 2018 09:36

Monsieur l’enquêteur
Je vous demande de relever dans votre enquête la situation du parc à proximité immédiate de 
l’étang de la Provotiere, site exceptionnel et classé en zone Natura 2000s
Les élus se sont battus pour ce classement et aujourd’hui ils ne répondent plus de l’impact du parc 
dans ce cadre ?
Les monuments historique, forges de la Provotière, abbaye de la Meilleray, et bien d’autre sont à 
peine cités dans l’enquête et les photomontages sont minimiser pour conclure : impacts 
insignifiant !!
Joint deux photos montage que nous avons faites pour avoir une vue depuis l’étang de la Provotière 
et du domaine  des forges sur les futurs éoliennes
L’impact est très important 
En règle générale les études paysagères sont très faibles et ne démontrent rien , elles sont orientées 
de telles sorte à démontrer aucun impact !
Également concernant les conditions de raccordement, les plans sont théoriques et rien n’est acquis 
sauf en suite à procéder en force   
Également des zones d’aviation militaires sont accolées au projet et  il n’en n’est pas tenu compte ?
Le projet au profits de quelques ’un  est fait au mépris de tous les riverains 
Aussi de nombreuses étude démontrent l’impact sur l’humain et l’animal et il n’en n’est pas fait 
état  dans ces études
Je rappelle que un parc à Pucel (44) vient d’être arrêté car portant atteinte à la santé des riverains 
tant humains que animals !!!
Il est insupportable que 75% du parc de notre département soit concentré sur 5% du territoire !
Aujourd’hui 70% des permis sont attaqués, celui-ci si il était délivré le sera sans aucun doute 
Il est probable que dans un avenir très proche 100% des permis seront devant les juges
Le département de Loire atlantique est le moins boisé de France, le nord est la zone ou les bois sont 
concentrés et riche en biodiversité et c’est cette zone qui et impactée !!! 
Aussi auparavant la hauteur de éoliennes étaient de 80 mètres d’où la distance de sécurité de 500M 
des habitations
Aujourd’hui elles font 180 m et la distance est demeurée inchangée ! ( rappel c’est la longueur de la
pale qui détermine la distance de sécurité en appréciant sont impact au sol en cas de chute)
La sécurité n’est plus respectée !!le sénateurs l’avaient validé mais l’assemblée n’en n’a pas tenu 
compte
Autres point joint un mail de la mairie de trans sur Erdre qui m’indiquait dans un mail en date du 10
avril 2018 que aucun dossier n’était déposé en mairie alors que trois mois après démarrait l’enquête 
publique voilà une belle démonstration de la volonté de la commune de faire ce projet en catimini 
pour les citoyens n’en soient informé que  à minima !s



Il est enfin certain que le propriétaire du terrain engage sa responsabilité vis-à-vis de ses voisin sur 
les risques sanitaires à venir, sur le démontage futurs des éoliennes ( cout estimé 600k€ alors que les
études provisionnent 60K€ !!!)
Les communes et les maires engagent aussi leur responsabilités personnelle pour mise en danger de 
la vie d’autrui
Voilà quelques observations en espérant y avoir des réponses et qu’elles vont vous permettre 
d’émettre un avis défavorable sur le projet
Cordialement
 



Gonzague Bureau
CGBE
06 66 22 54 44

3 pièces jointes dont 2 photos

Gonzague Bureau
29
De: Envoyé:
x

Accueil Mairie Trans sur Erdre <contact@mairie-trans.fr> mardi 10 avril 2018 09:54 Gonzague
Bureau TR:projet éolien sur Montfriloux

À:

Objet:

Bonjour,

A ce jour, aucun dossier n'a été déposé en Mairie.

Cordialement,

Louise CHARTIER--GUIHARD Mairie de Trans sur Erdre 4 place de l'Eglise 44 440 TRANS SUR
ERDRE tél : 02.40.97.22.53 Fax : 02.40.97.77.14 contact@mairie-trans.fr www.mairie-trans.fr

De : Gonzague Bureau (gonzague.bureau@cgbe.fr] Date d'envoi : vendredi 6 avril 2018 19:19 A :
Accueil Mairie Trans sur Erdre Objet : projet éolien sur Montfriloux

A l'attention de Monsieur le Maire

Monsieur Je m'intéresse au projet éolien sur la commune et notamment à Montfriloux Comment je
peux savoir l'implantation exacte ? Un dossier est il consultable à la mairie ?

Cordialement

Gonzague Bureau

06 66 22 54 44

Rémy Dherbecourt 
23 sept. 2018 22:27

 

bonsoir Monsieur,

Je souhaitais m'assurer de la veille de cette boite mail afin de procéder à des échanges écrits le 
temps de l'enquête publique concernant l'implantation d'éoliennes sur le site du Mont-Friloux / 
Trans-sur -erdre.

bien cordialement
Mr Poisbeau- Secrétaire ADESP



JULIEN CIRON Jeu. 27 sept. 15:56
bonjour , 
vous serez bien à la mairie de trans lundi matin ? 
cordialement 
julien Ciron  
Château de la Chauvelière 
joué sur erdre

Rémy Dherbecourt Dim. 30 sept. 21:38  

Mail à destination de l'enquêteur public sur le projet de parc du Mont-Friloux. 
Je fais de nouveau un essai pour constater que cette adresse n'est pas veillée comme annoncé par la 
Préfecture et que nous allons devoir échanger par courrier recommandé. Ma première question 
portera sur l'information partiale des mairies auprès des citoyens premiers concernés. cordialement 
Mr Poisbeau - Secrétaire ADESP

Mél envoyé, en réponse, à partir de l’adresse enquete.eolien.trans@gmail.com le 30/09/2018 à : M.
Julien Ciron M. Jean Rabian adesp44 M. Gonzague Bureau
Nous vous prions de trouver, en pièce jointe, un extrait  du hors série "La dématérialisation de 
l’enquête publique en 3 clics" conçu et édité par la Compagnie Nationale des Commissaires 
Enquêteurs relatif à la nature des observations et propositions recueillies par voie électronique en 
cours d’enquête.
Nous vous en souhaitons bonne réception.
Cordiales salutations.
Pièce jointe : Extrait du hors série "La dématérialisation de l’enquête publique en 3 clics" conçu et 
édité par la Compagnie Nationale des Commissaires Enquêteurs.
Nature des observations et propositions recueillies par voie électronique en cours d’enquête
Le fait de participer à une enquête publique en utilisant la voie électronique ne modifie pas la 
nature des observations et propositions du public transmises par ce moyen. Elles sont de même 
nature que celles qui sont déposées sur le registre d’enquête au format papier ou envoyées par voie 
postale.
S’agissant des observations écrites recueillies sur les registres papier ou reçues par voie postale, le 
commissaire enquêteur n’y répond que dans le cadre de son rapport et de ses conclusions rédigées 
après la fin de l’enquête.
Il en va de même pour les observations déposées par voie électronique, qu’il s’agisse de celles 
envoyées à une adresse courriel ou de celles déposées sur un registre dématérialisé.
Aucune disposition n’impose, en effet, de répondre en temps réel aux observations déposées en 
cours d’enquête, fussent-elles exprimées sous forme interrogative. Ce n’est qu’au cours des 
permanences organisées dans le cadre de l’enquête que le public peut échanger et dialoguer avec le 
commissaire enquêteur. Mais même dans ce cas là, le commissaire enquêteur doit n’expliquer ou 
commenter que ce qui est relaté dans le dossier mis à l’enquête, invitant le public à poser des 
questions ou faire part de ses observations sur le registre papier mis à sa disposition, par courrier ou
par la voie électronique, si le dossier ne répond pas à ses interrogations.
L’utilisation d’internet permet de déposer des observations éventuellement interrogatives, mais 
n’ouvre pas d’autres possibilités. Il ne s’agit donc pas ici d’un média permettant d’interpeller le 
commissaire enquêteur, ni d’un forum ou d’une foire aux questions permettant librement 
d’échanger sur le projet, plan ou programme, objet de l’enquête.



Callard – Le Pechon -     mer. 3 oct. 11:46 
Bonjour, 
Pouvez vous vérifier le kilométrage précis entre la Zone Sévéso de Riaillé à la Torchère et 
l'implantation prévue des éoliennes par voies aériennes bieien sûr. (soit disant +de 5 Km)
L'étude d'incidence Natura 2000 n'évoque pas l'existence de la zone Natura 2000 de la rigole 
alimentaire des étangs Provostière - Vioreau impactée par ce projet.
Comment est calculée la distance entre  les éoliennes  et les zones d'habitation les plus proches? (en
fonction de la hauteur de l'éolienne très certainement, pour une prévision d'éolienne de 180m qu'en 
est-il....?)
Merci de vos réponses précises et cohérentes
Monsieur et Madame CALLARD 
Habitants de Bourg Chevreuil

Jean Le Moine à Callard – Le Pechon -   mer. 3 oct. 12:51 
Nous vous prions de trouver, en pièce jointe, un extrait du hors série "La dématérialisation de 
l’enquête publique en 3 clics" conçu et édité par la Compagnie Nationale des Commissaires 
Enquêteurs relatif à la nature des observations et propositions recueillies par voie électronique en 
cours d’enquête. 
Nous vous en souhaitons bonne réception. 
Cordiales salutations 
1 pièce jointe

Callard – Le Pechon -     3 oct. 2018 12:19 
Bonjour, Où peut-on trouver la réponse de la DRAC au courrier de Windstorm en date du 
6/09/2016 ? Le montant  estimé du coût de raccordement d'ENEDIS au poste de RIAILLE de 336 
848,98€ est-il réaliste et est-ce la société Windstorm qui réglera la facture ou le contribuable ?.... 
Comment est prévu le passage de l'Erdre ? Si ENEDIS ne s'engage pas sur cette pré-étude qui 
s'engage ?..... Monsieur et Madame CALLARD Habitants de Bourg Chevreuil

Fanchick Bureau -      jeu. 4 oct. 20:10
 2 pièces jointes (photocopies)

Fanchick Bureau -    4 oct. 2018 20:17 
1 pièce jointe (photocopie)

Fanchick Bureau -     ven. 5 oct. 00:41
Monsieur le commissaire enquêteur 
Je suis scandalisé que l'on puisse oser établir des "enquêtes d'utilité publique ," pour construire des 
aerogenerateurs sur ce site !!! En effet , notre région est infestée de ces aerogenerateurs ... Qui 
comme l'attestent les images d'insertions prétendent créer de "nouveaux paysages " paradoxe  ,alors
que vous êtes limitrophe à un espace classe natura2000 !!! Les études d'impact ne sont que des 
copiés - collés ... Aucune ne prend la réalité et la globalité des sites impactés ... 
En effet savez/ vous que le département de la Loire - atlantique est le 6eme département le moins 
boisé de France ... Et qu'aujourd'hui , en toute légalité , pour l'enrichissement à court termes de 
quelques naïfs et l'ignorance des maires qui croient à "la poule aux œufs d'or , " vous saccagez un 
environnement unique du département et le poumon vert de ce dernier .., 
En effet l'ensemble boisé , composé des forêts de saint- mars , d'ancenis , de vioreau , de l'arche , de
pavé , et tous les massifs qui nous mènent jusqu'à la forêt du gavre ...est unique . En plus de ces 
forêts , toute une série d'étangs , reliés par des canaux , alimentant le canal de Nantes à Brest : 



l'étang de la poiteviniere , l'étang de la provostiere   , la rigole alimentaire ,l'étang de vioreau  , le 
grand réservoir de vioreau , l'étang de pavé ... Et tous les petits étangs et points d'eau qui 
agrémentent chaque petit bois .... Tous ces sites sont impactés !!!
Aucune étude d'impact ne prend en compte cette réalité !!! Il est déjà perceptible de constater la 
désertification de certaines espèces de migrateurs ... 
Vous n'êtes pas sans ignorer que tous ces aerogenerateurs vont impacter les bâtiments classés ou 
inscrits , ( et il y en très peu dans notre région ...) .. Comme l'abbaye de la meilleraye , l'église de 
moisdon , et pénaliser les aubergistes des forges de la provostiere , ou de la Jahotiere qui  essayent 
de faire vivre ces Batiments et créent les rares emplois en secteur rural !!! 
Je ne m'attarderais pas sur les impacts subis par les  riverains qui sont tous contre ce projet , je vous
joins la liste de tous les habitants du village de la meilleraye qui borde la rive nord de l'étang de la 
provostiere . 
Je vous joins également deux éoliennes implantées en lieu et place du mat de mesure : Une prise de
la rive nord de l'étang de la provostiere , l'autre prise de la cour du domaine des forges !!! 
En espérant que pour une fois un commissaire enquêteur aura le courage de dénoncer ce massacre 
organisé !!! Fanchick bureau La meilleraye 44440 Riaille

Fanchick Bureau -     ven. 5 oct. 09:14
 4 pièces jointes (photocopies)

Fanchick Bureau -     ven. 5 oct. 12:53 
Début du message transféré : Expéditeur: Aurélien ROY <aroy@agencebureau.archi> Date: 20 
septembre 2018 09:24:21 UTC+2 Destinataire: "'fanchick-bureau@wanadoo.fr'" <fanchick-
bureau@wanadoo.fr> Objet: TR: Impact éolienne à la place du mât de mesure Aurélien ROY 
SARL d’Architecture François BUREAU & ASSOCIES architectes mail  : 
aroy@agencebureau.archi ou     : contact@agencebureau.archi www.agencebureau.archi De : 
Aurélien ROY Envoyé : lundi 13 août 2018 11:25 À : 'fx_poisbeau@hotmail.com' Objet : Impact 
éolienne à la place du mât de mesure Bonjour, Comme convenu veuillez trouver ci-joint une image 
d’insertion de l’éolienne à la place du mât de mesure, Cordialement,
Aurélien ROY SARL d’Architecture François BUREAU & ASSOCIES architectes mail  : 
aroy@agencebureau.archi ou     : contact@agencebureau.archi www.agencebureau.archi 
<Eolienne.jpg> <Eolienne 2.jpg>

Callard – Le Pechon -     ven. 5 oct. 18:34 
Pourquoi les mails adressés n'apparaissent pas sur le site au fur et à mesure de leur envoi

Guillaume JALABER  -     8 octobre 2018 à 11:04
Madame Monsieur
 
Je me permet de vous écrire concernant votre projet énième projet de parc Eolien situé a Trans sur 
Erdre
J’ai la chance d’être propriétaire d’un manoir du 16ème siècle situé au lieu-dit La Petite Haie 44520
grand Auverné
Ce manoir inscrit a été subventionné par l’Etat la région et le département pour sa rénovation et 
primé par les vieilles maisons francaise
Quelle importance me direz-vous ?
En effet quelle importance si ce n’est qu’ une nouvelle fois ce parc situé a 11 km à vol d’oiseau 
impact la vue de ce site delà impacté en visuel par 28 Eolienne et avec en projet 16 nouvelles
Ce n est pas ma petite personne qui m’intéresse mais vous massacré nos paysage avec 
l’implantation diffuse d’eolienne . Pourquoi ne les concentrez-vous pas sur une même commun. 

https://maps.google.com/?q=La+Petite+Haie+44520+grand+Auvern%C3%A9&entry=gmail&source=g
https://maps.google.com/?q=La+Petite+Haie+44520+grand+Auvern%C3%A9&entry=gmail&source=g


Aucune étude réelle ou surtout sérieuse est effectué au niveau réseau hydraulique et vous savez 
pertinemment que dans certains endroit de graves désordre ont été relevés de ce fait. Mais que vous 
n’admettez pas
Oui l’énergie propre mais pas n importa comment. Je ne parle pas de l’aberration économique de 
vos implantations dispersée entrainant des couts de raccordement et des déperdition énormes
Votre politique d’aménagement est lamentable et ne soucis aucunement des pauvres habitants de 
cette région sinistrée. Vous achetez de pauvres gens pour faire plaisir à de soi-disant écologistes 
primaire
Me »rci de dire a Madame La préfète que si vous voulez des Eoliennes qu’elle les mette dans les 
jardin de la préfecture et au lieu de développer ces horreurs inefficaces et couteuses aidez et obligés 
la construction a intégrer des système d’énergie propre et a orchestrer une véritable politique 
écologique 
Vous l aurez compris je suis totalement opposé a ce nouveau parc
Bien a vous
Guillaume jalaber

Guillaume Jalaber
JALABER DIFFUSION
128 rue du Bois Hardy 44 100 NANTES
TEL : 02 40 89 24 10 - FAX : 02 40 89 31 58
  Membre

Quentin Marechal               9 oct. 2018 15:08
Monsieur le commissaire enquêteur,
Par la présente, je tiens à apporter mon soutien au projet éolien de la commune de Trans Sur Erdre. 
Il est important dès à présent de réfléchir aux nouvelles générations (dont la mienne) et repenser nos
manières de consommer, vivre et produire. Pour que l'on puisse évoluer dans un monde vivable, 
avec un bel environnement, de la biodiversité, un air respirable... Pour les besoins énergétiques, les 
énergies renouvelables et notamment l'éolien ont un rôle crucial à jouer pour nous fournir notre 
énergie avec des impacts beaucoup plus modérés (CO2, économiques, biodiversités...) que les 
énergies utilisées majoritairement aujourd'hui (fossiles et nucléaire). Bien sur ce développement des
énergies renouvelables doit s'accompagner d'une vraie réflexion sur nos besoins et une réduction 
drastique des consommations par plus d'efficacité, élimination de consommation futile.
Je vous pris de recevoir mes salutations distinguées.
Quentin Maréchal, résidant à Nantes

Verena TRENKEL       mar. 9 oct. 15:51 
Monsieur le commissaire enquêteur,
 
Dans le cadre de l'Enquête Publique en cours, je donne mon avis très favorable au projet éolien de 
Trans sur Erdre, développé par la Sté Windstrom.
 
Ce projet développe les énergie renouvelables et augmente la production régionale d'électricité qui 
est insuffisante pour couvrir la consommation. Résidente à Nantes, je pratique régulièrement des 
activités de marche et vélo dans le pays d'Ancennis notamment à Saint-Mars-la-Jaille et Teillé, où 
des parcs éoliens sont déjà en production sans effet indésirables sur les autres autres économiques 
ou de loisir. 
 Bien cordialement,
 
Verena Trenkel
Nantes

https://maps.google.com/?q=128+rue+du+Bois+Hardy+44&entry=gmail&source=g


Christian BARETTE          mar. 9 oct. 18:15 

Je donne un avis favorable au projet eolien de Trans sur erdre
 
BARETTE Christian
10 la PAILLERIE 
44850 SAINT MARS DU DESERT

Francois Galisson 9 octobre 2018 à 18:33

Bonjour,
Moi, François GALISSON domiciliant à Orvault (44) souhaite donner un avis favorable au projet 
éolien de Trans sur Erdre, développé par la Sté Windstrom.
 Bien cordialement
François GALISSON

Benoit Lelore             mar. 9 oct. 19:21 
À l'heure d'un énième rapport sur notre avenir planétaire et climatique il paraît urgent d'investir dans
les énergies renouvelables. 
Oui au projet de trans sur Erdre
Benoît LELORE, habitant de Anetz

sylvie                      mar. 9 oct. 21:16 
Bonjour,
Je souhaite valider ce projet éolien sur le territoire de Trans sur 
Erdre , porteur d'avenir et d’indépendance énergétique aux énergies 
fossiles.
Merci d'enregistrer mon avis favorable a ce projet
Cordialement
S.Dubost

Garreau Joel  mer. 10 oct. 11:27 

Monsieur le commissaire enquêteur

Après avoir pris connaissance une fois de plus du dernier avis des experts du CIEC je ne peux qu'être très 

favorable au développement des ENR en France notamment à travers des projets éoliens comme celui 

actuellement en enquête publique; je pense qu'il ne faut pas céder aux lobbies orchestrés par les opposants à 

ces projets d'ENR compte tenu de l'impérieuse nécessité de rentrer dans une société moins carbonée, l'avenir 

de la planète et de nos enfants en dépend.

Joël Garreau

Nantes

Marie-Eve GUERIN  mer. 10 oct. 15:42

NOM et Prénom : GUÉRIN Marie-Eve



Commune de Résidence : RIAILLÉ
 
Avis favorable pour le projet de parc éolien de la commune de Trans-sur-Erdre
 
A l'heure où le rapport du GIEC (Groupe d'Experts sur l'Evolution du Climat) alerte les Etats des
lourdes conséquences sur notre planète d'une augmentation des températures de plus de 1.5°C ; il
est grand temps pour nous tous, citoyens et décideurs politiques, de réagir si nous voulons limiter au
minimum les impacts néfastes que devront subir nos enfants dans une trentaine d'années... voire
malheureusement moins. Les canicules et sécheresses à répétition, le nombre croissant de tempêtes,
l'augmentation du niveau des océans, la perte de biodiversité et des ressources et tous les réfugiés
climatiques  qui  fuiront  ces  conditions...  Les  populations  européennes  se  déchirent  déjà
honteusement avec les réfugiés politiques... comment réagiront-elles face à ce nouvel exode ?
 
Il est grand temps de réagir ! Tout le monde doit le faire ! Chacun à sa propre échelle, habitation,
quartier,  commune,  communauté  de  communes,  région,  Etat,  doit  participer  à  la  transition
énergétique  dans  des  délais  qui  deviennent  maintenant  réduits.  Limiter  fortement  notre
consommation des énergies fossiles, qui entraîne irrémédiablement cette augmentation des gaz à
effets de serre et donc des températures doit devenir une priorité pour nous tous !
 
Le projet de parc éolien de Trans-sur-Erdre va évidemment dans ce sens favorable et responsable
pour la survie de nous tous et s’inscrit pleinement dans les orientations fixées par la loi de transition
énergétique et le plan de libération des énergies renouvelables, selon lesquels la part des énergies
renouvelables  en  France  devra  représenter  40  %  de  la  production  électrique  en  2030.  Le
développement de l’éolien terrestre à lui seul, devra progresser de 86% sur la période des cinq
prochaines années. 
 

Les arguments qui vont à l'encontre de ce projet concernant notamment la destruction de la faune et 
de la flore causées par les éoliennes sont d'une totale hypocrisie ! Tous les espaces bitumés existants
sur notre territoire (routes, centre commerciaux à tout va...) n'ont-ils pas détruits des espaces 
naturels et les espèces qui y vivaient ? Les millions de voitures en circulation sur nos routes au 
quotidien ne sont-elles pas plus destructrices de batraciens, d'oiseaux, de petits mammifères ? 

Je suis très favorable à ce projet éolien sur plusieurs points :

 - il respecte les réglementations en vigueur sur les parcs éoliens

-  il permettra d'utiliser l'énergie renouvelable qu'est le vent pour produire une électricité 
propre (contrairement à la centrale nucléaire de Chinon qui produit des déchets radioactifs ou à la 
centrale à charbon de Cordemais). Ces projets, comme d'autres (solaire, géothermie...) sont 
nécessaires à la transition énergétique (réduction de l'utilisation des centrales nucléaires et à 
charbon)

- d'un point de vue paysager et environnemental : les éoliennes sont beaucoup plus esthétiques que 
tous ces grands pylônes qui traversent nos campagnes depuis des années ; et tout autant que le 
viaduc de Millau qui est tant admiré par les habitants ou les touristes !

- Ce projet sera le signe d'un dynamisme et d'une modernité citoyenne, signe d'une 
responsabilité commune pour lutter contre le réchauffement climatique d'écologie



-  Ce projet permettra d'obtenir de nouvelles sources de revenus pour investir dans d'autres projets 
éco-responsables 

- Ce projet sera créateur d'emplois dans les entreprises locales

- Ce projet est un projet citoyen qui a permis de regrouper un grand nombre d'habitants dans un 
même élan novateur, pour que chacun puisse apporter sa contribution à la transition énergétique. 
Ces habitants sont, je pense, très fiers d'agir pour cela !

 

Marie-Eve GUERIN

Habitante de Riaillé

Mickaël GUERIN  mer. 10 oct. 18:04 

NOM et Prénom : GUÉRIN Mickaël
Commune de Résidence : RIAILLÉ
 
Avis favorable pour le projet de parc éolien de la commune de Trans-sur-Erdre
 
Le projet de parc éolien de Trans-sur-Erdre (comme tous les autres parcs éolien, et le 
développement des énergies renouvelables...) est pour moi primordiale si on veut réduire les 
émissions de co2, et par conséquences les effets du réchauffement climatique.
 
Habitant depuis plus de 40 ans Riaillé, je ne vois aucun inconvénient pour l’impact visuel sur le 
paysage (après avoir bien consulté les photos montages).
 
En espérant que le projet aboutisse !
 
Mickaël GUERIN
18 impasse des Cyprès
44440 Riaillé

eric.schwartz mer. 10 oct. 19:28 

avis favorable au projet
mr schwartz demeurant à grandchamp des fontaines

Paul PELETIER mer. 10 oct. 21:55
 

Monsieur le commissaire enquêteur,
Je suis pour l’installation d’éoliennes.
pour info .Dans mon département de naissance, Maine et Loire , il y a 
deux siècle ont comptait plus de 1300 éoliennes ( moulin a vent pour 



faire de la farine)
Paul Pelletier arboriculteur saint Herblon.

Patrick GUERIN 11 octobre 2018 à 09:32

avis favorable au projet éolien de Trans sur Erdre, développé par la Sté Windstrom
 Je suis entièrement faforable à ce projet de parc éolien.
Pour moi la transition énergétique est une nécessité et une urgence.
Cordialement,
Patrick Guérin
47 chemin de la bodaclerie
44440 Riaille

Annick Chauvat jeu. 11 oct. 10:59

Bonjour,
Je suis favorable au projet d'implantation d'éoliennes sur Trans sur Erdre.
Cordialement

Laurent Dubost jeu. 11 oct. 16:32
Chaque jour, on nous rappelle l'urgence de lutter contre le dérèglement climatique...voici une bonne
occasion de passer aux actes car le KWH éolien produit 80 fois moins de CO2 que le KWH issu 
d'une centrale à Charbon ( Cordemais) et 4 fois moins qu'une centrale nucléaire!

Pour ceux qui veulent uniquement profiter des avantages de notre société sans y contribuer, il 
faudrait leur rappeler que les habitants de Chinon vivent à coté d'une centrale nucleaire depuis 
quarante ans , qu'il y a plus de 300 pylones électriques pour amener cette électricité et que par 
ailleurs, la Compa fait traiter leurs déchets dans une usine à Nantes.... La vie en société cela ne 
s'arrête pas au bout de son jardin !

Jean-Marc THIERCELIN jeu. 11 oct. 18:30

Monsieur le Commissaire enquêteur
 
Suite à la publication du nouveau rapport d’ évaluation du GIEC, je suis surpris que certains, dans 
notre région fassent encore passer leurs intérêts particuliers (souvent avec des motifs fallacieux), 
avant l’intérêt général qui se doit de faire baisser le réchauffement climatique.
Le projet éolien de Trans sur Erdre , développé par la société Windstrom, concoure à atteindre cet 
objectif . Je viens le soutenir avec les membres de mon Cierc (Club d’investissement dans les 
Energies Renouvelables Citoyennes).
Ce projet rentre également dans le SRE (Schéma régional de l’éolien) que nous partageons avec les 
communes du Pays d’Ancenis (COMPA)
Je me tiens à votre disposition avec mes amis pour vous donner toutes informations que vous 
souhaiteriez.
Très cordialement
 

https://maps.google.com/?q=47+chemin+de+la+bodaclerie+44440+Riaille&entry=gmail&source=g
https://maps.google.com/?q=47+chemin+de+la+bodaclerie+44440+Riaille&entry=gmail&source=g


Jean-Marc Thiercelin
Gérant du Cierc Oudeol
44521 Oudon
06 83 32 28 56

Patrick Cotrel  jeu. 11 oct. 22:18 

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Veuillez trouver ci-dessous et en fichier joint ma contribution à cette enquête publique.

Mes coordonnées : patrick.cotrel@wanadoo.fr

                                06 32 72 72 70

Sincères salutations.

    Patrick Cotrel

Patrick Cotrel                                                                      Le 11 octobre 2018
7 allée des Loriots
44980 Sainte-Luce/Loire                           à

Monsieur le Commissaire enquêteur
Au sujet du projet éolien de Trans/Erdre

 
Monsieur le Commissaire enquêteur,
 
Cette enquête publique se déroule au moment où le GIEC lance un appel pressant à réduire très vite 
et très fortement les émissions de gaz à effet de serre : si nous voulons rester en dessous d’un 
réchauffement de +12,5°C en 2100, il faut réduire de 45% ces émissions d’ici 2030 et parvenir à 
annuler complètement les émissions nettes en 2050.
Et pendant ce temps, les signataires de l’accord de Paris, lors de la COP 21, ne tiennent pas leurs 
engagements de réduction de leurs émissions de gaz à effet de serre (GES) – et en premier lieu, la 
France, dont les émissions continuent d’augmenter, malgré les beaux discours. Elle ne parvient pas, 
non plus, à honorer ses prévisions d’augmentation d’énergies renouvelables.

Pourtant, nous connaissons ce qu’il faut faire pour réduire les émissions de GES : économiser les 
dépenses d’énergie et développer les énergies renouvelables. Et pour cela :

- isoler les logements et bâtiments ;
- développer les transports en commun du quotidien ;
- développer le photovoltaïque ;
- développer les éoliennes, dans le cadre réglementaire qui est déjà très strict, ;
- …

Il me semble que le pays d’Ancenis, entre autres, est adapté à l’implantation d’éoliennes. C’est 
pourquoi je soutiens ce projet de parc éolien de Trans sur Erdre.

Peut-être les opposants à ce projet estiment-ils ces éoliennes trop inesthétiques et leur préfèrent-ils 
les pylônes haute tension. Mais sans doute, veulent-ils sans doute que rien ne change, en ignorant 
les dangers qui pèsent sur l’humanité et la biodiversité (sur lesquels le GIEC nous alerte).
Peut-être, aussi, sont-ils indifférents au sort des populations de Polynésie qui voient déjà leurs îles 
englouties par la mer. Peut-être sont-ils indifférents aux populations du Sahel qui voient leurs terres 

mailto:patrick.cotrel@wanadoo.fr


se désertifier, et qui n’ont d’autre solution que de partir pour essayer de survivre. Peut-être sont-ils 
indifférents aux victimes des épisodes climatiques de plus en plus nombreux et de plus en plus 
violents que l’on constate dans tous les pays….
Pour ma part, je ne peux pas me résoudre à laisser à mes enfants et petits-enfants une terre 
invivable.
Veuillez recevoir, Monsieur le Commissaire enquêteur, mes sincères salutations.
 

Patrick Cotrel
Ancien Vice-Président du Conseil régional (chargé de la formation

professionnelle et l’apprentissage – 2004-2010)

Ancien Adjoint au Maire de Sainte-Luce/Loire (chargé des déplacements, du développement
durable et de l’environnement – 2007-2014)

Gilles POMMIER ven. 12 oct. 10:36 

Bonjour,

Je suis favorable au projet d'éolien sur la commune de TRANS-SUR-ERDRE.

Gilles POMMIER

44850 LIGNE

Samuel Guerin 12 octobre 2018 à 13:36

Prénom-Nom : Samuel GUERIN
Commune de résidence : Riaillé

J'apporte un avis favorable pour le projet de parc éolien de la commune de Trans-sur-Erdre, 
notamment pour les raisons détaillées ci-dessous :

-L'urgence  en  ce  qui  concerne  la  transition  énergétique  n'a  jamais  été  autant  soulignées  et
argumentée qu'aujourd'hui (ex: rapport récent du GIEC),
-Le déploiement  de l'énergie éolienne,  partout en France,  fait  partie des solutions à  développer
rapidement afin de faire évoluer le, mixte énergétique français vers une part d'énergie renouvelable
beaucoup plus importante,
-La Loire Atlantique, et dans ce cas précis la commune de Trans-sur-Erdre, est un territoire adapté à
ce type d'implantation et où les rendements éoliens sont très bons,
-La construction de parcs éoliens sur notre territoire permet de dynamiser ponctuellement et à plus
long terme l'activité économique de nos communes rurales,
-La responsabilité  et  le  devoir  d'exemplarité des élus  doivent être en lien avec ces urgences et
l'avenir des générations futures,
-A plus long terme, nos communes pourront se réjouir qu'elles faisaient parties de celles qui ont su
prendre les bonnes décisions. 
Il est temps de faire quelque chose.
Ne vous trompez pas. Merci
Un jeune citoyen, 
Samuel GUERIN



Élise Guérin ven. 12 oct. 15:22 

NOM et Prénom : GUERIN Elise

Age : 19ans

Commune de résidence : Riaillé

Avis favorable pour le projet de parc éolien de Trans sur Erdre.

J'ai 19ans, je suis consciente de l'état actuelle de ma planète et je suis très touchée par les causes 
environnementals auxquels nous faisons face aujourd'hui. 

Il est grand temps d'agir, chacun à sa propre échelle. Aujourd'hui je fais partit de ces jeunes 
conscients du problème, et je fais de mon mieux, dans mon quotidien, dans mes gestes, mes actions,
pour respecter ma planète, et ainsi de pouvoir l'aider. 

C'est pour cela qu'aujourd'hui je suis entièrement favorable au projet de parc éolien de Trans sur 
Erdre car se projet favorise l'électricité propre, et entre dans une lutte contre le réchauffement 
climatique.

GUERIN Elise.

Aurelie. leduc ven. 12 oct. 16:28 

Bonjour,

Je suis 100% favorable à ce projet. L'écologie n'est pas un parti politique mais bel et bien un sujet 
important qui doit se tenir au centre des préoccupations de tous. Je ne cesserais de penser que 
l'énergie éolienne est bien plus adaptée pour un environnement sain que les énergies fossiles que 
l'on épuise chaque jour un peu plus.

Je suis de Riaillé et j'ai 21 ans.

Pierrick Logeais  sam. 13 oct. 13:01
Bonjour,

je donne un avis favorable au projet éolien de Trans sur Erdre.

Cordialement

nicole.gratas sam. 13 oct. 15:43 

Nicole Gratas 
1 rue Suzanne Lenglen 
44800 St Herblain        donne son avis favorable au projet éolien de Trans sur Erdre    le 13/10/2018




	Jean RABIAN 22 sept. 2018 14:20
	Monsieur le Commissaire enquêteur, Je vous ai rendu visite ce samedi matin 22 septembre en Mairie de Trans et vous ai remis un document intitulé "Un pic de la demande mondiale 
d’énergie d’ici près de 15 ans" Etant donné la mauvaise qualité du tirage, je me permets de vous le faire parvenir en version pdf. Par ailleurs, j'ai communiqué à nos sociétaires l'adresse mel de la Mairie de Trans contact@mairie-trans.fr pour envoyer leurs observations sur le projet éolien. Pouvez-vous me préciser si ces documents seront pris en compte ou si il faut refaire un envoi sur l'adresse 
enquete.eolien.trans@gmail.com

Cordiales salutations
Jean Rabian
Pour info, notre site internet : http://eoliennes-ancenis.fr
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